

Les regions de la France:

La région Midi-Pyrénées

Виконала: студентка гр. УФ-09
Покуліта Ю.
Перевірила: Місішина Л.О.

La région Midi-Pyrénées

- La région **Midi-Pyrénées** (*Miègjorn-Pirenèus* en occitan) est une région du sud-ouest de la France de tradition occitane qui regroupe huit départements : l'Ariège, l'Aveyron, la Haute-Garonne, le Gers, le Lot, les Hautes-Pyrénées, le Tarn et le Tarn-et-Garonne. C'est la deuxième plus grande région de France (derrière la Guyane) avec huit départements et plus de 45 000 km². Sa plus grande ville est Toulouse qui est également sa préfecture.
- Instituée sous la Cinquième République, la région Midi-Pyrénées est une région administrative française de huit départements méridionaux, centrée sur **Toulouse** qui en est la préfecture.
La région Midi-Pyrénées est à cheval sur les provinces de l'Ancien Régime du Languedoc (administré par l'intendant de Montpellier) et de la **Gascogne** - toutes deux sous le ressort du parlement de Toulouse - mais diffère quelque peu de ces provinces :

- Le Midi est amputé du Bas-Languedoc méditerranéen, d'où provenaient les influences et aspirations historiques de la région, ce qui entraîne une translation du rayonnement de l'antique Narbonnaise de Narbonne vers Toulouse.
- Les Pyrénées sont amputées de Collioure, du Massif des Albères (qui ont donné le nom à la chaîne au travers de la Mythologie grecque, voir *Pyrène*, *Hercule* et *Cerbère*) et du Béarn (autrefois attaché aux états pyrénéens gascons de Foix, du Comminges, de la Bigorre et de l'Armagnac) de l'intrépide Gaston Phébus.
- C'est le creuset le plus latin de la civilisation française. La persistance de l'imprégnation romaine, développée dans la culture dite occitane, visible dans le tracé des lacets antiques des cols pyrénéens du Tour de France aussi bien que dans les paysages des vignobles de Gaillacet de Cahors ou même dans l'anecdotique histoire du roquefort, connu déjà des Empereurs Romains : une *fêta* qui a mal tourné suite à une histoire très romantique...

Régions françaises



- La région Midi-Pyrénées se trouve dans le sud de la France. Elle est la plus vaste région de France, avec une superficie comparable à celle du Danemark. Sa superficie est de 45 348 km² par ailleurs plus grande que celle de pays telle que la Belgique ou la Suisse. Cela peut être considéré comme un atout, une force mais aussi comme une faiblesse. La limite sud est la frontière avec l'Espagne et la principauté d'Andorre. Le Midi-Pyrénées est limitrophe avec quatre régions françaises : l'Aquitaine à l'ouest, le Limousin au nord, l'Auvergne au nord-est et le Languedoc-Roussillon à l'est.
- Il y a deux massifs montagneux importants en Midi-Pyrénées : les Pyrénées au sud et le Massif central au nord-est de la région. Les Pyrénées constituent une frontière naturelle avec l'Espagne.

Économie

- L'économie régionale est très largement dominée par le puissant pôle urbain de Toulouse. La capitale régionale rayonne sur toute la région ainsi que sur des villes limitrophes telles que Carcassonne, Pau... L'activité principale de Toulouse est l'industrie aéronautique. *Airbus*, premier constructeur mondial d'avions commerciaux, emploie à lui seul environ 20 000 personnes dans la région, et à peu près le même nombre de personnes en sous-traitance. Le siège de *Météo France*, le CNES, *Astrium*, et EADS en font également un pôle spatial européen.
- Toulouse est la troisième ville étudiante (en nombre d'étudiants) après Paris et Lyon.
- Des pôles économiques secondaires se développent petit à petit dans le reste de la région. L'agglomération de Tarbes, la deuxième de la région, est également un pôle industriel (GIAT, centre de démantèlement d'avion...). L'agglomération d'Albi, la troisième de la région, prend également une part croissante dans l'économie régionale. De plus en plus d'entreprise de services s'y installent, attirées par les prix beaucoup plus attractifs que dans la métropole toulousaine.



- *L'Airbus A380*, joyau de l'industrie aéronautique Européenne dont les chaînes de montage se trouvent à Toulouse

- Les *laboratoires Fabre* génèrent également de nombreux emplois dans la région Midi-Pyrénées, notamment à Castres.
- L'agriculture est également très importante dans la région est représentée le second pôle agricole français. On trouve les vignobles de Fronton, de Gaillac et de Cahors.
- Enfin le tourisme se développe assez rapidement. Le tourisme urbain à Toulouse et dans d'autres villes, mais également le tourisme vert croissent dans la région. Enfin les nombreuses stations de sports d'hiver attirent aussi de nombreux touristes dans les Pyrénées.



- 1. Rocamadour, dans le Lot.

La basilique Saint-Just et au loin, la cathédrale Saint-Bertrand-de-Comminges

